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       法務部矯正署金門監獄（含合署辦公機關） 

111年第1季外部視察會議紀錄 
時    間：111年3月29日(星期二)10時 

地    點：本監行政大樓二樓會議室 

主    席：顏郁芳委員                                  紀錄：陳秀慧 

出席人員：李金治委員、吳鎔銘委員、高瑞新委員、鄭憲章委員(視訊參加) 

列席人員：吳上星秘書、陳柏樸科長 

外部視察會議程序 

壹、主席報告： 

貳、本次會議議題討論: 

叁、下次會議議題擬定： 

肆、臨時動議： 

伍、主席結論： 

壹、 主席報告： 

顏郁芳委員: 

    感謝監方為每位委員準備了很完整的外部視察小組工作手冊，各位委員

也都很準時來參加本次會議，工作手冊請委員再撥空詳閱，現在依程序開始

進行會議。 

貳、議題討論: 

內                    容 

議題一:戒護科針對防疫現況做簡報，供視察委員瞭解及掌握實際情況，俾

利後續就防疫需要調整及討論部分作雙向溝通。 

陳柏樸科長報告： 

    去年開始矯正署即要求監所對收容人的疫苗施打情況做確實控管，本監

收容人施打每一劑疫苗的日期、種類均有做成紀錄。目前本監收容人共

159名，第1劑有151人施打覆蓋率94.97%、第2劑有137人施打覆蓋率

86.16%、第3劑有82人施打覆蓋率51.57%，金門地區醫院今天會再派人來

監內施打疫苗，持續增加收容人的施打率。【附件1】 

顏郁芳主席: 

    感謝科長花很多時間製作疫苗的施打調查，後續請繼續的追蹤並更新正

確資料。 

李金治委員： 

    首先肯定金門監獄收容人的施打率比全縣略高，目前約有6%第一劑尚未

施打，或部分第二劑尚未施打的收容人，建議瞭解原因，在此波疫情時

期，施打動機較高時，盡量鼓勵施打。 

陳柏樸科長報告： 

    本監目前未施打的收容人共8位，其中2名大陸籍無健保卡、1名有心臟疾
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病，評估後不願施打，其餘新收入監會持續宣導並鼓勵施打。連江分監

共有19名收容人，其中8名為境外新收，餘11名均已施打第2劑。 

顏郁芳主席整合: 

    感謝李委員的建議，也請科長之後在表格備註，說明不施打原因，表格

日期分割方便做前後對照比較。 

 

議題二:戒護區實地視察(暫緩):依法務部矯正署111年3月16來函規定，視

察會議應按季召開，並維持以視察小組不進入戒護區之原則辦理。 

陳柏樸科長報告： 

    目前中央流行疫情指揮中心自3月起不再宣布警戒級別，依矯正署所訂防

疫新模式調整各項措施規劃，有關外部視察小組進入矯正機關視察活動

及召開會議仍維持去年7/27之調整作為，考量至戒護區執行視察活動，

係於不特定區域進行，爰持續暫緩開放。【附件2】 

顏郁芳主席: 

    感謝科長非常清楚的資料報告，此部分配合疫情若有降低再行安排。 

吳鎔銘委員： 

    目前無法做實地考察，為精進監獄管理透明化，我想提出3個重點: 

(一) 關於收容人依據監獄行刑法第92條及羈押法第84條規定向外部視

察小組提出陳情案件，至下次6月份開會期間，若有陳情案件，外

部視察小組是事先可得知還是當天才會收到? 

(二) 受刑人是否知道有此申訴管道?外部小組能做到的又有那些?此部

分是否為未來進行實地訪視的重點? 

(三) 收容人是否可提出生活設施及硬體條件改善，甚至是否有機會遷

建?另外職員備勤環境受限中央單位預算，有無可能向縣府單位尋

求協助? 

秘書說明: 

    收容人可自行選擇申訴單位，目前以法務機構為主，未來會再向其宣導

外部視察小組之申訴管道。另外環境設備改善若有機會增加外部資源，

當然是更好。 

陳柏樸科長報告： 

    自修法及外部小組成立後，有關於收容人權益新規定及函示均張貼於場

舍公佈欄供瀏覽知悉；備勤環境雖受限於經費，採逐步方式每年增加改

善。 

高瑞新委員: 

(一) 監外作業目前是暫停狀態，那有無其他監外或宿舍清掃之相關公

差，可能有接觸到外部人士的機會，是否特別留意此部分的防疫

措施? 

(二) 新收收容人有無先瞭解其在外情況，入監程序是否先獨立監禁，

在有可能發病前避免接觸其他人。 

陳柏樸科長報告： 

(一) 本監自主監外作業無法專車接送至定點亦有與外界人員接觸可能
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性，故目前尚未恢復辦理。監內外清掃單位則每日負責農場、宿

舍及垃圾的清理，除每日進行體溫監測、口罩更換外，於進入戒

護區時亦會做清消的動作。 

(二) 新收入監先以 VPN查詢其有無境外旅遊史，進入中央台前先於新收

檢測站進行全身消毒、更換口罩及快篩確認後再辦理新收的檢身

檢物，進入隔離專區14天，其間若有接見亦以視訊辦理，核酸檢

測通過後才可配房配業。 

李金治委員: 

(一) 首先回應前面陸籍收容人無健保卡未施打一事，經詢問衛生所，

可一併施打。 

(二) 請監方也補充工作人員目前的施打情形。 

(三) 口罩一週發放一片是否有彈性措施? 

(四) 環境清潔消毒之漂白水濃度有無固定或由專人調配? 

(五) 收容人是否使用空調設備?若有，應加強消毒。 

陳柏樸科長報告： 

(一) 陸籍收容人若符合施打資格，將宣導鼓勵施打。 

(二) 本監職員52名，有43名完成第3劑施打，其餘同仁若第3劑施打時

間到，會再行要求；連江分監10名職員，有7位完成第3劑施打。 

(三) 口罩每週發放1片為原則性規定，若有破損、出庭或其他進出有需

要更換仍會發給新口罩。 

(四) 外清掃單位負責由內至外環境消毒，漂白水濃度均以刻度為標

準，固定濃度調配。 

(五) 目前監內收容人無使用空調設備。 

顏郁芳主席: 

    請科長之後在表格上補充職員的施打資料，目前金監施打率是87%、連江

70%，下次會議再進行追蹤比較。 

 

議題三:有關監方對於傳染病及新冠肺炎後續的發展因應及管理狀況提案討  

論。 

吳鎔銘委員： 

    監內第3劑覆蓋率較低，約50%幾，新收部分需要特別注意，因為目前國

外疫情嚴重，例如香港每天確診病例高升；國內基隆警局近日也爆發感

染，是否多向收容人宣導疫情資訊，提高施打意願。 

李金治委員： 

    可能有部分人尚在考慮第3劑要不要施打，相較於香港疫苗施打覆蓋率

低、診察費貴，我們國內因公醫制度健全、健保體系能掌握資料通報又

有衛福部的傳染病防疫工作指引，整體控制相當好，但仍要考慮衛生單

位的醫療量能，高齡者、慢性疾病者萬一造成重症，是否衛生單位能負

荷支持，監所雖屬較封閉單位，但只要每個人做好自己該做的部分，相

信能順利度過疫情時期。 

顏郁芳主席: 
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    因監所比較封閉，資訊透明化確實很重要，連江方面鄭委員有無提案意

見? 

鄭憲章委員: 

    目前沒有。 

秘書補充說明: 

(一) 外清掃單位依規定不可接觸到外界人員，本監也會再加強要求戒

護主管注意，避免任何與外界接觸的機會。 

(二) 新收部分，上週矯正署長官特別蒞監視察，督導防疫措施，本監

均依規定落實新收處理程序，設置篩檢站以隔離阻絕病毒。 

參、下次會議議題擬定： 

內                    容 

111年第2季(4-6月)外部視察小組會議議題擬定討論結果: 

議題一:排定實地訪查，但視疫情變化調整。 

議題二:外部視察陳情案件管道之處理、時效性及特殊案例分享。 

議題三:監內疫苗施打統計表的更新追蹤。 

肆、臨時動議: 

無。 

散會：11時15分 

 


